



SECRETARÍA

B156/2024 Diseñan guía técnica para manejo adecuado de plantas de fresa para aumentar la calidad.

Con el objetivo de aumentar la calidad y producción comercial de la fresa, expertos del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP) diseñaron una guía técnica para el óptimo manejo de la planta de esta fruta, la cual considera una adecuada condición genética, fisiológica y fitosanitaria del cultivo.

<https://www.nadietepregunto.com.mx/disenan-guia-tecnica-para-manejo-adecuado-de-plantas-de-fresa-que-contribuye-a-aumentar-la-calidad-y-produccion-del-fruto/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/559004/Disenian-guia-tecnica-para-manejo-adecuado-de-plantas-de-fresa-para-aumentar-la-calidad.html>

<https://www.buoperiodistico.com.mx/disenan-guia-tecnica-para-manejo-adecuado-de-plantas-de-fresa-que-contribuye-a-aumentar-la-calidad-y-produccion-del-fruto/>

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/disenan-guia-tecnica-para-manejo-adecuado-de-plantas-de-fresa/>

<https://globalpress.mx/disenan-guia-tecnica-para-manejo-adecuado-de-plantas-de-fresa/>

Cooperativa con enfoque ambiental preserva las tierras de Tulyehualco

Con apoyo oficial, integrantes de Reforestar es Vivir esperan son ansias cosechar fruta de sus 300 árboles. La cooperativa distribuye algunos de sus productos como una alternativa natural, saludable y baja en azúcar, con lo cual buscan competir contra las golosinas de fabricación industrial. De acuerdo con la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, el amaranto es el producto de origen vegetal más completo, es una de las fuentes más importante de proteínas, minerales y vitaminas naturales: A, B, C, B1, B2, B3, así como de ácido fólico, niacina, calcio, hierro y fósforo.

La Jornada, P 30

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_21042024/21042024000335nc.pdf

Mujeres dan rentabilidad al nopal con agroindustrias

Teresa nació entre plantíos de nopales, tunas y magueyes, en el municipio mexiquense de San Martín de las Pirámides. Hoy esta emprendedora encabeza un colectivo de mujeres dedicadas a elaborar diversos productos derivados de nopal, tuna, xoconostle y maguey en la región de Teotihuacán. Actualmente el Estado de México es el primer lugar a nivel nacional en la producción de tuna, con una cosecha cercana a las 300 mil toneladas por año, y el tercero en la cosecha de nopal verdura, de acuerdo con la **Secretaría Agricultura y Desarrollo Rural**, y el municipio de San Martín de Las Pirámides, la tierra natal de Teresa, es uno de los siete municipios que encabezan la producción estatal. **La Jornada, P 8**





https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_21042024/21042024000047nc.pdf

AGRICULTURA

Luchan contra el fuego en mineral del chico

La madera ahora es carbón, porque el bosque está muerto y su ejecutor fue tan sólo una pequeña chispa Han pasado ya varias semanas desde ese 24 de marzo en que poco después de las 10 de la mañana los habitantes de este lugar comenzaron a vislumbrar, primero, una pequeña columna de humo, pero que en cuestión de minutos creció y amenazó todo a su alrededor. La causas principales de los incendios son: intencional, en 23%; actividades pecuarias, 17%; desconocidas, 17%; agrícolas, 14%, y fumadores, 14%. **El Universal, P 14**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115973474>

GANADERÍA/APICULTURA

40% de la producción

40% de la producción apícola de México se genera en Yucatán, Campeche Jalisco y Chiapas. **Reforma, P 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_21042024/21042024000422nc.pdf

ASTERISCOS

En el marco de la IV Asamblea de la Asociación Mexicana de Leche y de la Unión Ganadera Regional de La Laguna celebradas en Saltillo, funcionarios encabezados por el gobernador priista Manolo Jiménez coincidieron que la región sigue siendo la "cuenca lechera por excelencia", y con organizaciones privadas ofrecieron toda suerte de apoyos. **Excélsior, P, 13**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_21042024/21042024000586nc.pdf

PESCA | ACUACULTURA

Áreas en venta de mariscos generan malos olores

En el caso del embarcadero de la Isla de la Piedra, es un lugar transitado pues cientos de locales y turistas que cruzan diariamente en lancha. Además, ahí se encuentra el mercado de pescados y mariscos del Embarcadero de la Isla de la Piedra, con 60 puestos que son atendidos por más de 200 trabajadores, entre vendedores y quienes se dedican a la limpieza de las diferentes especies. Los turistas son los que principalmente se quejan de los malos olores en esa zona, a pesar de los esfuerzos de las personas que limpian el pescado por mantener sin desechos esa área. **El Sol de México, P 9**





https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_21042024/21042024000582nc.pdf

ABASTO | PRECIOS/ ALIMENTACIÓN

Sufren celayenses por malos olores*

Los malos olores previenen principalmente de empresas como el rastro de pollo de Bachoco, la fábrica de aditivos para alimentos Sensient Flavors y la compañía de aprovechamiento de residuos industriales Coprice, misma que desde hace años han sido detectadas por las autoridades como las que ocasionan este daño ambiental; pero en la lista también está el propio rastro municipal y el relleno sanitario Tinajitas. Ante esta problemática, en una entrevista que dio el directo de Medio Ambiente, Gastón Peña Maldonado, en el marco del simposio de Medio Ambiente realizado en febrero en Celaya, señaló que a diario les llegan quejas por los malos olores en toda la ciudad. **El Sol de México, P 42**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_21042024/21042024000584nc.pdf

Descubren nueva raza de maíz en la CDMX

De entre los cientos de jarrones llenos de granos de maíz que se almacenan en la Casa de las Semillas Toxinachcal, de la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural (Corena), uno en especial llamó la atención del ingeniero Cecilio Mota, por su tono entre morado y azul.

El experto llevaba más de dos semanas analizando miles de granos de maíz de la colección de semillas del banco, y notó una coloración particular que destacó del resto. Luego de examinar los granos, concluyó que pertenecían a una raza de maíz que hasta el momento no se tenía registrada dentro de los cultivos de la Ciudad de México. **El Universal, P 1-5**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_21042024/21042024000393nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_21042024/21042024000515nc.pdf

Impacta incremento del huevo en desayunadores y restaurantes

Negocios como desayunadores comienzan a tener un impacto negativo derivado del incremento en el huevo, informó la presidenta de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y Alimentos Condimentados (Canirac), Adriana Porras Zubiría, quien aseguró que el costo de esta proteína alcanza ya los 40 pesos por kilogramo.

<https://www.elsoldedurango.com.mx/local/impacta-incremento-del-huevo-en-desayunadores-y-restaurantes-11793892.html>

CAMBIO CLIMÁTICO

Alerta por sequía





Alerta máxima se vive en el país, por la intensa y prolongada sequía que cubre al territorio mexicano y que mantiene a seis presas de Querétaro, Sonora y Guanajuato con un nivel de almacenamiento en cero, completamente secas; mientras que otras 28 presas están entre uno y 10 por ciento de llenado.

De manera preocupante se informa que de las 210 grandes presas del país, 133 se encuentran en menos de 50 por ciento de su capacidad, según información proporcionada por el Sistema Nacional de Información del Agua (Sina). **Unomásuno, P,1**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115972034>

Día mundial de la tierra: entre records de calor y sequías

En vísperas de la jornada dedicada a concienciar a la humanidad sobre los principales desafíos ambientales que actualmente enfrentamos, la CDMX rompió el récord del día más caliente con 34.2 Centígrados. Las personas que se dedican a la agricultura deben a su vez utilizar medidas de agua más eficientes, como migrar a cultivos distintos o métodos como el riego por aspersión o por goteo en lugar de inundar los campos. **Vértigo, P 56**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115972339>

PRESIDENCIA

Dona el Indep 40 inmuebles a la Cuatroté

El gobierno de Tlaxcala, Sedeña, Semar y el propio Instituto se beneficiaron con predios El Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado (Indep) privilegió a entes públicos del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, así como a estados y municipios gobernados por Morena, para donarles 40 inmuebles asegurados o que pertenecían a organismos públicos liquidados. **El Sol de México, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_21042024/21042024000129nc.pdf

POLÍTICA

Ofrece más apoyo a cafetaleros

La candidata presidencial por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, propuso apoyos a los productores de café. En una asamblea informativa, en la Unidad Deportiva Petalcingo, la aspirante al Ejecutivo federal criticó el actuar de los intermediarios en esta actividad productiva, "¿Quién de aquí cultiva café?, ¿requieren más apoyos?, de diversos tipo, apoyo para la producción y para la comercialización, porque vienen los intermediarios, compran barato el café y luego van, lo venden a las grandes empresas o a otros desarrollos y allá lo venden bien caro. **El Heraldo de México, P 6, El Sol de México, 2, Unomásuno, P 12, Jornada, P,3**





<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115972158>
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_21042024/21042024000144nc.pdf
<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115972119>
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_21042024/21042024000226nc.pdf

Se dispara el gasto de los 3 candidatos

Luego de su primer debate, y a una semana del segundo, los aspirantes a la Presidencia incrementaron sus erogaciones para pedir el voto de los ciudadanos en comparación con el 31 de marzo, cuando cumplieron su primer mes en campaña. Reportes de fiscalización entregados al Instituto Nacional Electoral (INE) indican que, al 19 de abril, Claudia Sheinbaum gastó 137 millones 360 mil pesos, 58% más respecto a los 86 millones 758 mil que llevaba al último día del mes pasado. **Excélsior, P 1, 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_21042024/21042024000433nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Quitaron la escolta a Alcalde asesinado

Pese a denunciar amenazas de muerte, la Administración del Gobernador de Tamaulipas, el morenista Américo Villarreal, le quitó hace un año la escolta a Noé Ramos, Alcalde con licencia de El Mante que buscaba reelegirse con PAN-PRI, y que fue asesinado el viernes. Aunque tras el crimen el Gobierno de Villarreal ha negado que Ramos haya solicitado protección, documentos en poder de Grupo REFORMA testimonios de allegados y declaraciones en vida del panista confirman que le negaron los elementos de seguridad. **Reforma, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_21042024/21042024000408nc.pdf

